Der Tübinger Vertrag – eine Magna Charta für Württemberg?

Aufgaben zum Arbeitsblatt: Die Magna Charta – Der Große Freiheitsbrief

Fasse kurz zusammen, aus welchem Anlass der englische König den Großen Freiheitsbrief erlassen hat.

Wer sind die Verhandlungspartner des Königs? Definiere die gesellschaftliche Gruppen, die dem König gegenübertreten.

Erarbeite aus dem Vertragstext, welche Bereiche des politischen und gesellschaftlichen Lebens behandelt werden.

Für welche gesellschaftliche Gruppen gilt der Große Freiheitsbrief und für welche gilt er nicht?

Vergleiche die Magna Charta von 1215 mit dem Tübinger Vertrag von 1514. Achte dabei:

- auf die Verhandlungspartner des Vertrags,
- für wen die Ergebnisse des Vertrags Gültigkeit haben,
- welche Bereiche des gesellschaftlichen und politischen Lebens behandelt werden,
- welche Punkte unser heutiges staatliches Leben beeinflusst haben
- welche politischen Folgen das jeweilige Vertragswerk hatte.

Der Tübinger Vertrag ist immer wieder als" Magna Charta der Württemberger" bezeichnet worden. Andere haben dem vehement widersprochen. Diskutiert, ob ihr dieser Bewertung zustimmen könnt.